

# Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888



Hoy Lunes 26 de Septiembre de 1938



NUMERO DE HOY 5.923

## PARTE OFICIAL

COMUNICADO OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Prosigue el avance en el Ebro.—Operaciones de limpieza en el sector de Manzanera.—Ataques rojos rechazados en el Puerto de Calatraveño.—14 aviones rojos abatidos y probablemente dos más.

En el sector de Manzanera, se han efectuado reconocimientos de la zona en que se desarrollaron victoriosos combates días anteriores y del terreno situado a vanguardia de nuestra línea, habiendo dado sepultura a nuestras fuerzas a muchísimos cadáveres de los rojos haciendo 89 prisioneros.

En el sector del Puerto de Calatraveño, del frente de Córdoba se han rechazado los ataques del enemigo a algunas de nuestras posiciones castigándole duramente, pues se les han hecho gran número de bajas.

En el sector del Ebro, ha continuado nuestro avance habiéndose ocupado varias líneas de trincheras y de posiciones importantes, en las que se han cogido algunos centenares de muertos del enemigo, cerca de 400 prisioneros y gran cantidad de armamento y material, entre el que figuran muchas armas automáticas y de repetición habiéndose además inutilizado un tanque ruso.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de hoy han sido derribados los aviones enemigos que a continuación se detallan;

En un combate aéreo: 3 Curtis y 3 Boeing.  
En otro combate.... 1 Martin Bomber y 2 Boeing.  
En otro ..... 1 Martin Bomber y 2 Boeing seguros y 2 probables, El total de aviones derribados hoy, es de 14 seguros y dos probables.  
Salamanca 23 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.

## El desarrollo de las artes industriales

Si nos fijamos en los grandes adelantos realizados por las artes industriales en las naciones más importantes de Europa, podemos observar que en estos países ha pasado la regeneración industrial por varios periodos. El entusiasmo patriótico, la admiración de las obras antiguas del arte nacional y el recuerdo de hechos gloriosos impulsaron a los estudiosos e inteligentes a visitar monumentos y reunir colecciones, que dan origen al renacimiento del arte nacional, organizándose exposiciones y museos que sirven de estímulo y fomentan el desarrollo de la producción

A este movimiento evolutivo se debe la transformación operada en todas las naciones. Con plausible actividad e inteligencia cada país ha proseguido y estudiado el trabajo intelectual de su pasado, fortaleciéndose con la riqueza producida por los propios elementos. Esta fase es común a todos los pueblos y ella es la que ha determinado la admirable y armónica asociación del arte y la industria bajo un nuevo aspecto, que se ajusta a la corriente impuesta por los cánones modernos, ya que si bien es cierto que en las pasadas centurias realizóse tan feliz consorcio, no

lo es menos que sea cual fuere la forma en que se expusiere, revelaba un estilo distintivo de la época y singularmente de la raza y aun del pueblo en que se produjera.

La escultura toma parte activa y desempeña el oficio de factor importantísimo. Los objetos pertenecientes a los pueblos antiguos conservados, en los museos y colecciones, atestiguan el cometido que los escultores desempeñaban en la decoración, ya se trataba del embellecimiento de palacios y suntuosas viviendas, ya del mobiliario y de cuantos objetos constituían el adorno de las cámaras y salones y aun de los usos personales y domésticos. La influencia de la escultura en el que pudieramos titular arte íntimo del Renacimiento.

Los artistas españoles produjeron obras admirables, causa hoy de encanto, y los nombres de muchos de ellos figuran con el dictado de inmortales en los anales del arte.

Teniendo tradición, escuela y enseñanzas, se prosigue la labor comenzada, y hoy procuran, los artistas de actualidad, anudar la historia gloriosa, si bien inspirándose en los

## El Himno Nacional y el Parte Oficial de Guerra

Como anuncié en el número anterior de «NOTICIERO DE SORIA» hoy voy a ocuparme del Parte Oficial de Guerra.

Para los elementos adictos al Frente Popular, emboscados en la retaguardia, el Parte Oficial de Guerra, es, a buen seguro, la puntilla que nuestros soldaditos les dan todas las noches antes de acostarse. Y digo puntilla, por que los soldaditos de Franco siempre conquistan terreno para la auténtica España y evidente es que no les podrán sentar bien los Partes Oficiales.

Pues bien. Hay que considerar al Parte Oficial de Guerra, como la carta del soldado vanguardista que escribe a los seres queridos, comunicándoles el resultado de su estancia en primera línea, en estos términos: que esta bien, que sigue avanzando, que captura prisioneros, que se pasan milicianos, etc. Y considerando esta carta extensiva de todos los infatigables combatientes y cuyo padre supremo es el Caudillo, al que todas las noches le escriben sus soldaditos comunicándole las gratas nuevas, y este a su vez, el Caudillo, lo transmite a España entera para tranquilidad, satisfacción y orgullo de padres, esposas, hermanos, hijos, etc. de combatientes.

¿Es posible, pregunto, que el Parte Oficial de Guerra, se considere como una cosa rutinaria o sin importancia?

Criminales quienes así piensan. Nuestro Parte Oficial de Guerra, sabedlo bien, es la verdad del Caudillo, y como Jefe y Guía de todos los buenos hijos de la Patria (aquí no incluyo a los Frente-populistas), tenemos la obligación inexcusable de oírlo todas las noches, y aquel que no tenga por su situación económica aparato de radio en casa, para ello hay emisoras públicas en Soria que transmiten todos los días y después de oírlo, con o sin avance, acordarse siempre de los caídos en esta lucha por la redención de España

Bien es verdad que para el tiempo que vamos, y máxime en este clima de Soria, es poco apetecible salir a oír el Parte Oficial, pero también es indignante que el pasado verano fuésemos muy pocos los que escuchábamos el Parte Oficial de Guerra en la vía pública, pues dando por admitido que haya muchos que tengan la comodidad de poder escucharlo en su casa, ¿no es verdad que la temperatura de muchos días estivales pasados, invitaba a salir de

conceptos que imperan y utilizando los elementos que imponen los cánones artísticos que informan la evolución moderna.

MIGUEL ANCIL

paseo y al mismo tiempo oír el Parte y comprobar allí quienes éramos unos y otros y ver semblantes y gestos muy significativos en aquellos instantes?

No ha sucedido eso sin embargo. La gente *bien* prefieren oírlo sentados en butacón cómodo; por unos momentos se hacen *estrategas*, saborean el rico moca, cambian la estación emisora después de oírlo el Parte y se van tan satisfecho a la «pilitra» y para el siguiente día, será mejor el Parte (pues estos *buenos patriotas*, si no se han conquistado pueblos importantes o Ciudades, no le dan importancia al Parte.) Sibaritismo auténtico. ¡También para vosotros, ricos usureros desaprensivos os llegará la hora de rendir cuentas, pues no en balde se derrama la sangre en los campos de Batalla, y justo es que quien ha dado lo más preciado, la vida, exija cuentas a quien no contribuye sino con ínfima proporción al gran esfuerzo que se está llevando a cabo.

¡No decaer gente humilde y modesta que habeis dado con demasía a cuanto se os ha reclamado que también a los pudientes (ricos) les llegará su día, pues nuestro Generalísimo, cumplirá inexorable el programa del Estado Nacionalindustrialista

Y para concluir quiero dejar bien sentado lo siguiente: Que en edificios próximos a las casas de las emisoras de Soria, en las pasadas noches estivales, permanecían sus balcones y ventanas herméticamente cerrados, es decir, que sus habitantes sin temor a incurrir en falta, son legítimos y auténticos ROJOS EMBOSCADOS, pues no se concibe que en pleno verano, con noches agradabilísimas y a la hora de dar el Parte Oficial de Guerra, permaneciesen sus balcones en la situación que antes digo, pero.... como da la casualidad de que en Soria nos conocemos todos perfectamente, diremos... VOLVERAN BANDERAS VICTORIOSAS, y aquello otro de, ARRIEROS SOMOS.....

Y ahora lector perdona la construcción y ética de este artículo, pero el lenguaje es claro y se entiende a la perfección, aspiración esta mía, y ten presente que me ocuparé en otros números de algunos otros detalles interesantes relacionados con otras muchas cosas que pasan en la retaguardia de Soria y que es preciso salgan a la luz pública, pues son momentos estos en que hay que decir LAS VERDADES y además que las víctimas inmoladas en el altar del sacrificio para honrar a España, así como los héroes caídos en el campo de Batalla, NOS LO EXIGEN.

Enrique Alonso

## La odisea de un evadido

Nuestro invencible Ejército, ya colectiva, ya individualmente, lleva a cabo unas hazañas que serán la admiración del mundo. Lo que se relata a continuación se consideraría como increíble, si no hubiera sido género de pruebas para su confirmación.

Un Sargento de nuestro glorioso Ejército, que llevaba en la mejilla izquierda la cicatriz de herida que recibiera en otro frente, estuvo en Teruel cuando los Rojos lograron adueñarse por breves días de dicha plaza. Calcula él que los nuestros eran 20.000 y los Rojos 150.000; en estas proporciones lucharon, y se defendieron heroicamente durante veinticuatro días. El fué herido gravemente el 24 de Diciembre; los puestos se iban cubriendo, con heridos mas o menos graves, hasta el OCHO de Enero, en que, siendo imposible la resistencia, aunque con gran sentimiento hubieron de rendirse. El, en el mencionado día, se hallaba con fiebre alta, pero había que euacuarlo y fué conducido a Valencia, y encerrado en el penal de S. Miguel de los Reyes; mas, como continuaba la gravedad, lo trasladaron a un hospital. En los distintos hospitales que recorrió encontró que las enfermeras eran milicianas huídas de los países que nuestro ejército había conquistado, lo peor de la escoria roja. No había que esperar de ellas una palabra de cariño, únicamente insultos, tan procaces e inmorales, que es imposible contarlos. Los médicos, salvas honrosas excepciones, eran mejicanos, y mas hacían para veterinarios que para médicos. Cortaban y rajaban para hacer experiencias; a algunos les cortaron los brazos o las piernas por el placer de cortarlos. A nuestro protagonista quisieron cortar el brazo, porque de otro modo vendría la gangrena; más él contestaba quería más morir gangrenado que verse sin brazo; gracias a su tesón lo pudo conservar.

Dice que cuando leía los relatos de las crueldades de los rojos las tenía por exageradas; ahora, dice, ve o que siempre quedaron insuficientes.

Dado por inútil fué trasladado al campo de concentración que tienen los rojos en Totana. En esta residencia les tienen en absoluto mudismo; les obligan a salir a la explanada a tomar baños de sol. Esta circunstancia le sugirió la idea de avadirse. Tres alambradas rodean el recinto, mas la guardia militar; todo esto dificultaba la huída.

Nuestro protagonista, valiéndose de una enciclopedia, se hizo un pequeño plano desde Totana a Granada, haciendo de Sierra Nevada lo que podríamos llamar su NORTE. Comunicó la idea a un compañero, quien le disuadió de ponerla en ejecución, porque no se veía posibilidad de que resultase favorable; prefería, si le resultaba mal, que lo mataran de balazo antes que continuar sopor-tando a los rojos: —Prefiero, dice, ser perro de los míos, a ser JEFE de los rojos.—

Embargado en estos pensamientos una tarde el 7 de Agosto observó

que la guardia se hallaba descuidada, y, arrojando todas las consecuencias, sin mas bagaje que su plano, se dió a la fuga logrando que no le vieran. Por ir furtivo y completamente desnudo, necesariamente tuvo que buscar alojamiento en los montes. Durante tres días con sus noches anduvo corriendo montes y sierras sin que nada se opusiera a su paso. Desfallecido de hambre y de cansancio, se acercó a unas personas que alcanzó; dirigiendoles cautelosamente algunas palabras; por sus respuestas conoció que eran buenas, y les descubrió su gran necesidad y sus planes. No se engaño; con gran prudencia estas personas le proporcionaron pantalón, camisa, alpargatas, comestibles y utensilios para hacerse la barba; la Providencia —dice— velaba por mí, y se servía de esas personas para proporcionarme medicos de salvación, y llegar a la meta de mis aspiraciones. Para tales personas mi eterno agradecimiento, y, si vivimos todos el día del Triunfo final, haré cuanto esté de mi parte para mostrarles lo obligado que les estoy. A los días de sol abrasador sucedían unas noches, interminables para él; dejábase sentir el frío en la sierra y, al venir el nuevo día los miembros estaban entumecidos; alimentado y vestido podría resistir más.

Después de un corto reposo continuó subiendo y bajando montañas durante más de tres días, al cabo de los cuales se acercó a un cortijo. Con gran precaución dirigió algunas palabras; al dueño al principio hablaba contra el gobierno, porque, de la manada de vacas que tenía, solamente le habían dejado OCHO. A continuación dijo que le habían fusilado un hermano que era anarquista, «yo, le dije, aún soy de ideas mas avanzadas». Por aquí ya vió que tenía enfrente un individuo peligroso; le preguntó qué le llevaba por aquel lugar a lo que este contestó—Que estaba herido, y para fortalecerse

había emprendido aquella larga caminata; llevaba idea de subir a un pico que el anarquista conocía—Este trató de disuadirle, entre otras razones, porque estaba cerca Sierra Nevada, dominada por los fascistas, y corría riesgo de que lo mataran, o de caer prisionero. Al oír que estaba cerca de Sierra Nevada se encendió mas aún su deseo; logró convencer al del cortijo, y emprendió la caminata hacia lo que sería el término de su viaje. Llegó efectivamente a la mencionada Sierra, todavía cubierta de nieves; observó donde comenzaba la formación del río Genil, cuyo curso seguiría hasta lograr entrar en Granada.

Allá permaneció hasta que anocheció, en cuyo tiempo se puso en marcha siguiendo el curso del indicado Rio. Con los piés hinchados, y un suelo erizado de puntas, anduvo gran parte de la noche; parecióle que en una explanada cercana al río habría vigilancia de una u otra parte. Así era; salió del río, y, sin andar muchos pasos, le hicieron un disparo de fusil corrió hacia el agua, en la que se zambulló, y le hicieron otros varios disparos. No quedaba, pues, otro remedio que permanecer en el agua hasta que el sol iluminara el espacio. En su carrera tropezó con algunas profundidades; sabía nadar; vió en las lejanías luces en dos poblados; esto le hizo creer que se hallaba en zona liberada, pues en la zona roja no hay luces de noche por temor a los bombardeos. Al salir el Sol abandonó el río, llegando al punto del centinela quien le preguntó; —¿De donde viene? a lo que respondió—Eso mismo pregunto yo, porque ni V., ni yo sabemos de donde vengo —Vió una mujer a la puerta de una casa contigua y dijo al centinela;— Permítame llegar hasta esa mujer para que me dé un vaso de agua. —Preguntó sigilosamente a la mujer —Aquí quién manda ¿Los Rojos?— a lo que aquella contestó —Aquí no mandan los rojos, manda FRANCO—¿Y cómo me lo demostraría V.? —le insistió— Asomese, dijo aquella, a la puerta de aquel BAR y verá la Bandera Española —

## La situación en Praga es mas tranquilizadora

PRAGA.—La situación esta noche aparece más tranquilizadora. El Gobierno se ha reunido esta noche para deliberar. Se cree que el memorandum alemán será examinado mañana en una reunión que presidiría Benes.

La impresión que se advierte es que el gobierno está dándose cuenta del gran error cometido con la movilización general.

La Radio ha tratado de justificar la movilización diciendo que la situación interior tanto como la exterior aconsejaban esta medida excepcional.

### Compro maderas de Olmo.

Dirigirse a Emilio Heras, Fábrica de Maderas SORIA.

Así era en verdad; por tanto estaba salvado.

Entonces se descubrió a los centinelas y preguntó por la Comandancia, llegado a esta, después de las preguntas necesarias y conseguidas por teléfono informes favorables, fué trasladado al Hospital de Granada, pues llevaba los piés sumamente hinchados y se encontraba extenuado en el que ingreso el 16 de Agosto después de nueve días de sufrimiento moral y material.

Su familia había recibido datos casi evidentes de su muerte y, después de ocho meses sin saber nada de él, el 17 de Agosto recibió éste telegrama «Evadido zona roja; estoy bien FABIO y él ha pasado unos días con sus deudos.

(....?)

Allá al mediodía nos daban agua con unos granos de arroz y a veces sin ellos; para cena agua con unos trozos de patata; nadando. Grasa...ni soñarlo... Los que podían hacerlo se ocultaban los peladizos de las patatas para comerse los crudos.



XI Aniversario  
EL SEÑOR

# Don Aniceto Hinojar Leal

TERCIARIO FRANCISCANO

Falleció en Soria el día 27 de Septiembre de 1927

(Después de recibir los Santos Sacramentos y la B. A. de Su Santidad)

D. E. P.

Su director espiritual; sus hijas doña Benita y doña María; nieto político don Jesús Calvo, bisnietos Jesús, José Luis y María del Pilar, hermana política, sobrinos y demás parientes:

SUPPLICAN a sus amigos y relacionados una oración por su alma.

Soria, Septiembre de 1938.

Las misas que se celebren el martes 27 del actual en la Iglesia de San Clemente de siete a once, serán aplicadas por su eterno descanso.

## La fiesta de las Mercedes

El pasado viernes tuvo lugar con gran brillantez la procesión de Nuestras Señora de las Mercedes que fué presidida por el Ilmo. Señor Obispo de la Diócesis Dr. D. Tomás Gutiérrez, Excmos. Señores Gobernadores Militar y Civil, Alcalde de Soria, Delegado de Hacienda y otras autoridades.

Escoltaban a la Santa un piquete de la G.C. Un piquete de Flechas de Falange Española Tradicionalista, perfectamente formado iba en las filas. La banda de música municipal asistió también al acto.

La procesión magníficamente ordenada y con gran asistencia de personas de todas las clases sociales recorrió las calles de costumbre.

El sábado en el templo de la Santa, se celebró solemne función religiosa en la que ofició el Ilmo Señor Obispo.

Asistieron todas las Autoridades locales e infinidad de fieles.

El M.I. Sr. Magistral de Burgo de Osma D. Filiberto Diez, ocupó la cátedra sagrada y como siempre, ha demostrado los profundos conocimientos y fina oratoria de la que el pueblo de Soria hace merecidos elogios.

Reciba nuestra más entusiasta felicitación.

Commemorando un fecha gloriosa

**Por Radio Nacional, hablarán el general Moscardó, el Ministro del Interior y el embajador de Portugal**

**En un acto de afirmación hispano-lusitana**

A las diez y media de la noche del día 27 del corriente mes de Septiembre, segundo aniversario de la liberación del Alcázar de Toledo, y en los estudios de Radio Nacional, tendrá lugar un acto de afirmación hispano-lusitana.

En primer lugar, artistas españoles y portugueses, especialmente venidos para este acto, darán recitales de poesía y canto.

A continuación se pronunciarán discursos por los excelentísimos señores D. José Moscardó, general defensor del Alcázar de Toledo, por D. Ramón Serrano Suñer, ministro del Interior y por el doctor Pereira, embajador de Portugal en España.

## Ministerio de Orden Público

Nota del Servicio Nacional de Policía del Tráfico

Se advierte en el tráfico por carreteras sensible mejora en la forma de circular, muy especialmente por irse consiguiendo estén siempre despejadas al marchar los usuarios de las mismas precisamente por la derecha.

No obstante lo anterior, existen defectos de importancia que se pretenden corregir con el conocimiento de ésta nota.

**PRIMERO.** La obligación de los conductores de vehículos de tracción animal, de llevar las luces reglamentarias que eviten los graves accidentes fáciles de ocurrir en los avanzamientos o cruces con coches ligeros.

**SEGUNDO.** Es de absoluta necesidad que los conductores de vehículos automóviles tengan muy presente el artículo 147 del Código de la Circulación, cumpliendo con exactitud cuanto en sus diferentes apartados determina el citado artículo sobre cambio de luces en los cruces, haciendo presente se dan órdenes para que sean sancionadas con todo rigor las infracciones que sobre asunto tan importante puedan cometerse en lo sucesivo; toda vez que se ha dado con exceso la publicidad necesaria para conocimiento de ésta ineludible obligación.

**TERCERO.** Queda terminantemente prohibido el uso de aparatos acústicos en los momentos de cruces con los carros, pues dada la forma de circular que se exige en los mismos, es necesario evitar peligrosos espantos en el ganado, lo que se conseguirá si al mismo tiempo se guarda la precaución de disminuir la velocidad.

Soria 25 de Septiembre de 1938.

III Año Triunfal

El Delegado de Orden Público

**Se espera que el Gobierno checo acepte las proposiciones de Alemania**

PARIS.—Las últimas noticias procedentes de Londres hacen esperar que la situación mejora en Checoslovaquia.

Se tiene la impresión de que mediante los consejos de Francia y Londres enviados al gobierno checo, éste aceptará en el plazo señalado la devolución a Alemania de los territorios habitados por los alemanes sudetes.

**¡VIVA FRANCO!**

## Ecos y noticias

**¡Muy importante!**

Esta Comisión Local advierte por última vez que es necesario que todos aquellos subsidiarios que no hayan presentado el expediente para que les sea concedido el subsidio, o lo tengan incompleto, con arreglo al Decreto de 25 de Abril de 1938, lo hagan a la mayor brevedad y desde luego antes del día, cinco del próximo mes de Octubre, pues en tal caso serán baja indefectiblemente.

El Jefe

Eduardo Peña

**Cámara Oficial de Comercio e Industria de Soria**

Siendo numerosas las personas que a diario acuden a las Oficinas de esta Entidad para informarse de expedientes que les interesan relacionadas con la misma y especialmente con los muchos que se tramitan sobre concesión de subsidio a las familias de los combatientes, para no interrumpir la buena marcha del trabajo se hace público que quedan señaladas para visitas y consultas en la Secretaría las horas de 12 a 2 de la tarde los días laborables.

Soria 22 de Septiembre de 1938

III Año Triunfal

EL PRESIDENTE

Pedro Beltran

**Se prohíben los cambios**

El Sr. Jefe comarcal de Soria, con el fin de evitar los abusos a que pudiera dar lugar por parte de los comerciantes el pretexto de efectuar cobros de género por su equivalencia en trigo, publica la prohibición terminante a los industriales (quedan eximidos los panaderos) de efectuar ningún cobro en la forma señalada, sancionándose en caso de infracción tanto al vendedor de trigo como al comerciante.

**Enfermo**

Se encuentra enfermo hace varios días, nuestro querido amigo D. Blas Taracena e Ispizua, ex-Interventor del Excmo. Ayuntamiento.

Mucho celebramos que obtenga una rápida mejoría.

**Fallecimiento**

Ha fallecido en el Hospital Provincial de Soria, la joven Gabriela Lerma Matute de 23 años, a consecuencia de las quemaduras sufridas en el incendio de la Granja de Riotuerto.

Reciban sus afligidos padres y familiares nuestro sentido pésame.

**El tráfico rodado**

Sin interrupción y como de costumbre siguen los conductores de vehículos, (siempre hay excepciones) usando velocidades impropias dentro de la población.

Celebraría el pueblo que esto tuviese remedio eficaz lo antes posible.

**Apertura de graneros**

Han quedado abiertos los almacenes comarcales de Soria. Gómara, Morón, Monteagudo, Arcos, Berlanga, Almazán, Langa, Burgo de Osma, Agreda y Garray, y que en todos ellos además de la compra de trigo se expiden cartillas de maquila sin cuyo requisito ningún productor podrá moler su trigo sin la consiguiente responsabilidad.

**Las obras del Cuartel de Santa Clara**

Prosiguen con actividad las obras comenzadas en el hermoso Cuartel e iniciadas por el Excmo. Sr. Gobernador civil D. Manuel Rodríguez Arnau. Dicho edificio merecía ya un arreglo de consideración, y Soria con esto no pierde nada.

**Los Peregrinos Navarros**

LA CORUÑA.—A última hora de la tarde del día de ayer llegó a Santiago de Compostela el tren especial que conduce a 570 peregrinos navarros, presididos por el Obispo. Fueron recibidos en la estación por el Gobernador civil de La Coruña, Alcalde y concejales, así como por las autoridades de Santiago con la Banda de música y numeroso público.

Hoy harán su entrada en la Basílica y a continuación habrá una solemne religiosa dedicada al Apóstol.

**Robo de pollos**

Al vecino de Marazovel, Jesús Egidio Miguel de 41 años y oficio labrador, le han sido robados de una choza de su propiedad 16 magníficos pollos.

Hasta la fecha se ignora quien es el autor del robo.

**Ultima hora**

**Parte Oficial del Cuartel del Generalísimo**

El temporal de lluvia ha paralizado la ofensiva de nuestras tropas en el Ebro.—Se rechazan intentos de ataque del enemigo en Belmez y Villafranca de Córdoba

En el sector del Ebro, fuerte temporal de lluvia ha impedido toda actividad importante.

En los sectores de Belmez y Villafranca de Córdoba han sido rechazados algunos intentos de ataque enemigo.

Delante de nuestras posiciones del puerto Calatraveño, atacada en los días anteriores, han sido contados hoy, más de 300 cadáveres de los rojos.

**Actividad de la Aviación**

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, provocando explosiones en tinglados y muelles.

Salamanca 25 de Septiembre de 1937.—III Año Triunfal.

Tip. "Noticiero de Soria"

# NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

**C A R A B A Ñ A**

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

## Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: Burgos

400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

Esta especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al «SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO.»

Una Patria, Un Estado, Un Caudillo,

La Unión



el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos  
Agentes en todas las provincias  
España, Francia y Portugal  
48 AÑOS DE EXISTENCIA  
SEGUROS CONTRA INCENDIO  
SEGUROS CONTRA LA VIDA -  
Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA  
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico

de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

**¡ERA VERDAD!**  
El único remedio eficaz y seguro para combatir y curar radicalmente la Anemia, Inapetencia, Debilidad cerebral, Desequilibrio nervioso, Agotamiento, es el poderoso reconstituyente y famoso Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**  
Enriquece la sangre. estimula el apetito, tonifica el cerebro, templamos los nervios, nutre y fortifica positivamente. Enérgico regenerador de la sangre, es una fuente de vida para los débiles, agotados, y una ayuda poderosa para los convalecientes.  
Aprobado por la Academia de Medicina. Es inalterable. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

De venta en todas las farmacias de la zona liberada, a Ptas. 5,05. (timbres incluidos)

Las enfermedades del **Estómago e Intestinos**  
dolor de estómago, dispepsia, acedías y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el **ELIXIR ESTOMAGAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)**  
Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.  
Venta: Principales farmacias del mundo.

**BANCO HISPANO AMERICANO**  
Capital autorizado 200.000.000 pesetas  
Capital desembolsado 100.000.000 pesetas  
Reservas 70.500.000 pesetas

**ALMACENES DE SAIZ**  
Alpargatas. - Coloniales. - Vinos y frutos del País  
**JABON ASEO**  
SORIA

NOTICIERO DE SORIA. - Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos. - Se hacen toda clase de impresos. - Redacción y Admón. Aguirre, 9-SORIA